

## **Pablo Pino de Concepción.**

Plein d'enthousiasme et avec beaucoup d'attention, nous avons reçu la visite de sœur Felicita qui nous a connus, écoutés et parlé. En plus, elle nous a accompagnés à la belle célébration que nous avons vécue dans notre engagement comme laïcs associés de la Congrégation.

Je rends grâce à Dieu et remercie les Sœurs de la Doctrine Chrétienne pour l'appel et l'invitation à faire partie de cette belle famille.

Mon engagement s'affermi dans la confiance que les sœurs et les autres membres du groupe ont placé en moi en me choisissant comme Coordinateur national des laïcs associés du Chili. J'assumerai cette charge avec responsabilité, selon mes capacités et ma promptitude. J'ai la certitude que, dans l'avenir, le nombre des laïcs Amis augmentera. Nous allons inviter ceux qui le désirent à venir partager notre Charisme au service du prochain et dans l'Eglise.



## **Alicia de Santiago**

Actuellement, j'ai 82 ans. Mais en 1976, le 30 juillet, mon époux a été détenu par le régime militaire et jusqu'à présent je n'ai pas eu de ses nouvelles. J'étais restée avec 3 enfants en bas âge dont la plus jeune avait 4 ans. Du jour au lendemain, j'ai dû chercher du travail et faire beaucoup de démarches pour la disparition de mon mari. Chaque jour avant de sortir, je devais laisser le repas préparé pour mes enfants. En marchant seule, je pleurais dans la rue pour que les enfants ne me voient pas.

Dans ce cheminement, j'ai rencontré de bonnes personnes. Elles me connaissaient et me demandaient pourquoi je pleurais. Je leur disais que j'avais besoin urgentement d'un travail sans horaire fixe. Tout ceci parce que je devais faire beaucoup de démarches aux tribunaux de justice à cause de la disparition de mon époux. Je participais à la messe du dimanche, et j'avais intégré la communauté de base avec le Père Miguel qui m'a envoyée faire le cours de catéchèse de la famille et j'ai été catéchiste durant de nombreuses années. J'étais donc engagée dans la catéchèse des adultes... Je continuais à chercher mon époux sans bon résultat...

J'ai continué ma mission à la communauté dans des moments de joie tout comme dans des moments difficiles.

Il y a 15 ans, j'ai perdu ma fille Veronica, l'unique deuil que j'ai vécu dans ma famille, vu que je n'ai pas pu vivre celui de mon époux.

Plusieurs années après, les sœurs de la Doctrine Chrétienne sont arrivées à Santiago. Elles m'ont trouvée comme catéchiste. Ce qui m'a le plus impressionné chez elles, c'est qu'elles savaient écouter. Elles ne faisaient pas de commentaires sur ce que je disais et cela a été ainsi jusqu'à présent (10 ans d'écoute et de respect).

Aujourd'hui, consacrée à Dieu comme laïque associée de la Congrégation, je peux dire que je suis une femme comblée et active dans le service à rendre à Dieu et aux frères et sœurs. Je continue à porter la communion aux malades. Merci Seigneur de m'avoir choisie avec toutes mes faiblesses.



## Don Domingo de Talca

J'étais très heureux d'avoir participé à cette rencontre nationale des Amis laïcs de la Congrégation des Sœurs de la Doctrine Chrétienne. C'était merveilleux ! Pour moi, c'était la première fois que j'y participais. J'étais accueilli à bras ouverts avec joie et amitié par tous les frères et sœurs laïcs, mais aussi par les sœurs de la Doctrine Chrétienne.

Comme c'était la première fois que je participais à ce genre de rencontre, je venais avec un peu de crainte. Mais, grâce à l'amitié reçue, je me suis senti comme chez moi.

Après le déjeuner, quelques frères et sœurs nous ont motivés et nous ont parlé de notre responsabilité dans la société, tout en nous invitant à continuer avec une foi ferme, avec disponibilité et volonté pour suivre ce chemin sur lequel le Seigneur nous appelle.

Ensuite, sœur Felicita nous a donné un beau thème : « L'interculturel, un appel, une responsabilité... » Elle nous a beaucoup parlé des relations interculturelles. Le développement de ce thème nous a permis un grand renouveau intérieur.

Pour l'Eucharistie, sœur Elisabeth m'a confié la prière universelle. Je fais partie des 5 nouveaux membres et j'ai reçu avec une grande émotion le médaillon, vu qu'il m'invite à m'engager davantage.

En résumé, je remercie de tout cœur, l'amitié reçue des sœurs ; Felicita, Teresita, Sonia, Angélica, Cristina, Carmen et Elisabeth et de chacun des frères et sœurs laïcs.

Je continuerai avec courage et persévérance dans ce cheminement...

## Juan et Maria de Santiago

Quand on parle de spiritualité, beaucoup de gens pensent au « mysticisme ». La spiritualité chrétienne est toujours une spiritualité passionnante.

Nous désirons partager ce que nous avons vécu quand nous avons connu les Sœurs de la Doctrine Chrétienne. Ce sont des personnes pleines de passion pour le Seigneur, avec une spiritualité propre qu'elles nous ont transmise. Elles nous ont fait croître comme personnes avec un nouvel esprit. Elles ont détruit ce que nous avons construit pour ensuite progressivement construire une nouvelle manière de voir la vie avec les yeux de Dieu. Le charisme des Sœurs de la Doctrine Chrétienne nous invite à ne pas nous fermer entre nos 4 murs, à nous convertir en missionnaires, comme cela a été pour « Maipu » et « Cerrillo » (communes voisines).

Autrement dit, aller là où il y a des difficultés, aider beaucoup de familles et dans une équipe de retraite, nous regarder les yeux dans les yeux, pour nous dire « je t'aime » et partager nos pensées et notre vie.

C'est ainsi que Sœur Miriam a été notre guide spirituel, a aidés à découvrir la spiritualité de la Congrégation: « une vie ancrée en Dieu et proche des hommes ».

Aujourd'hui, nous sommes passionnés comme les sœurs. Cette folie ne détruit pas nos propres passions, mais les intègre dans la nouvelle vie. La spiritualité est une vie à partir de Jésus-Christ qui va à sa plénitude avec la mort sur la croix. D'où Il transforme le monde pour toujours.

Ce que nous avons vécu, le samedi 16 mars 2019, a été le sommet de ce que nous avons expérimenté en nous consacrant au service du Seigneur dans la croisade la plus grande de l'amour que nous avons vécu dans le cœur à cent kilomètres par heure. Merci Seigneur pour la découverte de ce trésor...



## Journée de retraite à Seonsan

En début mai, il est temps pour ressentir un air printanier chaud.

La retraite prévue pour les Compagnons (laïcs associés) a eu lieu à la M.R.S. Sacré-Coeur de Seonsan.

Par la conférence d'une Soeur, nos Compagnons qui veulent se sentir un peu plus proches de Dieu, ont pu apprendre une méthode de prière, la « méthode ignatienne » et ont pu passer un certain temps en méditation.

En même temps, lors des retraites et des conférences, nous avons entendu parler de la manière de prier. Mais, il n'était pas encore facile d'entrer en méditation et surtout en contemplation.

Nous devrions constamment nous entraîner à prier. C'est peut-être aussi parce que nous ne savions pas le faire. La soeur dans sa conférence, nous a dit que pour prier, nous devons d'abord offrir notre désir et notre intention. Il doit y avoir un échange intérieur intime et un échange de sentiments avec le Seigneur.

Quand j'y pense, je me demande si j'avais assez de désir et d'intention.

J'ai essayé de me rapprocher du Seigneur et, même si je ne m'en sortais pas bien, la pensée qu'une rencontre personnelle avec Lui devrait se faire dans la prière s'est de nouveau gravée dans mon cœur: « Quand vous contemplez la parole biblique, 'remplissez les interlignes »: nous disait la sœur. Ce n'est que maintenant que cela m'a rejoint de façon nouvelle.

À la fin de la conférence, au moment de la méditation, dans la salle d'une maison traditionnelle coréenne (hanok), dans une petite chapelle, dans le jardin sur un banc, en voyant les Compagnons prier de différentes manières, j'ai pu entrevoir par leur attitude leur désir de Dieu.

J'ai éprouvé dans mon cœur de la gratitude envers le Seigneur qui accompagne et fait grandir chacun dans sa vie.

Nous venons d'apprendre la bonne nouvelle que dans l'autre partie de la terre 7 laïcs associés qui désirent voir Dieu, tout comme nous, ont fait leur première promesse.

Bien que loin de nous, c'est une grande bénédiction et un réconfort qu'il y ait des frères et sœurs qui veulent vivre le charisme des Soeurs de la Doctrine Chrétienne.

Je voudrais féliciter les laïcs associés du Chili qui sont devenus de nouveaux compagnons sur le chemin de la rencontre de Dieu et je prie pour que le Seigneur les comble de ses grâces.

Gemma Lee, Compagnon de Corée



# Famille Vatelot



## Edition spéciale.

### **Chile lindo,**

Un beau pays aux paysages splendides et mirifiques! Un peuple extraordinairement très chaleureux qui m'a accueillie pour la première fois en plein milieu du mois de mars, après la célébration de la Journée Internationale de la Femme. Bravo à toutes les femmes combattantes du Chili !

C'est dans ce même pays que le Seigneur, à travers ses humbles servantes, la Délégation de nos sœurs, a fait pousser le grain de sénevé devenu cet arbre qui abrite les « oiseaux du ciel ». Ce n'est pas la quantité qui compte aux yeux du Seigneur! Plutôt la qualité de la vie donnée. Le témoignage de nos sœurs continue à attirer des ouvriers dont le Seigneur a besoin. Bravo à nos sœurs du Chili qui, malgré leur petit nombre tiennent toujours leurs lampes allumées. Puisse le Seigneur affermir la foi de nos Amis laïcs du Chili que je félicite pour leur détermination et leurs engagements multiples dans la société et dans l'Eglise. Sœur Felicita

### **Premier engagement des Amis laïcs du Chili**

La Délégation du Chili, avec joie, partage cet événement du premier engagement des Amis laïcs pour le 5<sup>e</sup> numéro « Famille Vatelot ». Elle en rend grâce à Dieu et aussi pour la première visite de sœur Félicita, déléguée du Conseil générale pour la Délégation et pour les laïcs associés. La sœur Felicita prend la relève de la sœur Véronique qui nous a accompagnés durant 2 mandats.

Le 16 mars 2019, nous, les sœurs du Chili, avons eu la grande joie d'accueillir 7 Amis laïcs de Santiago et Concepción, en présence de sœur Felicita du Conseil général. Ces laïcs ont demandé, après un long cheminement et la connaissance du charisme ainsi que de la spiritualité de la Congrégation, de faire leur promesse pour un an en imitant dans leur vie quotidienne Jésus, Maître et Serviteur. Le charisme d'une Congrégation n'est pas exclusif. C'est un don de l'Esprit -Saint fait à l'Eglise et ouvert à tous ceux qui veulent en vivre.

Les autres Amis laïcs de Talca et Talcahuano les ont accompagnés pour l'assemblée prévue le même jour et pour ladite célébration. L'Eucharistie a été célébrée par le Curé de la paroisse, au cours de laquelle sœur Teresita, la Déléguée du Chili, a reçu leur promesse et sœur Felicita a remis à chacun le portrait du Père Fondateur, offert par le Conseil général. Sœur Felicita a également remis le médaillon à 5 nouveaux membres. Une danse traditionnelle a agrémenté l'ambiance à la sortie de la messe. Pour tous les participants, la célébration a été très émouvante et interpellante.



La Délégation du Chili